

L'EST Le fort de Bermont renaît grâce au bénévolat et à l'intercommunalité

Le soutien du Grand Belfort pour la valorisation du patrimoine de Bermont a été mis sous les projecteurs samedi lors de l'inauguration du fort. L'intercommunalité a versé 78 640 euros sur les 95 725 nécessaires au rachat du site à l'armée.

Par L'Est Républicain - 19 juil. 2021 à 19:39 - Temps de lecture : 2 min



Damien Meslot a rappelé son engagement au sein du Grand Belfort depuis 2015 pour la valorisation du patrimoine. Photo ER

Le mot renaissance n'était pas un vain mot ce samedi matin sous les premiers rayons de soleil de juillet dans cette superbe cour du fort de Bermont. De nombreuses personnalités y étaient réunies pour l'inauguration officielle de ce fort.

• **80 % subventionnés par le Grand Belfort**

Le maire Pascal Grosjean a rappelé les étapes qui ont jalonné la vente de ce fort par l'armée, celle-ci représentée par le capitaine Guerrero. Deux municipalités successives ont mené les négociations entre 2013 et 2020. « Cet achat étend le périmètre foncier du village de 25,7 ha supplémentaires entre le fort et la forêt attenante », assure le maire.

« Bien qu'ayant un droit de priorité, la commune ne pouvait envisager cet achat d'un montant estimé à 95 725 € », explique Pascal Grosjean. Et de poursuivre, « sous l'impulsion de l'ancien maire Jean Rosselot avec le soutien sans faille de Damien Meslot, président du Grand Belfort, une aide exceptionnelle et précieuse sous l'égide du fonds d'aide aux communes a permis de subventionner l'achat du fort à la hauteur de 78 640 €, soit 80 % du coût de l'opération. »

• **Des bénévoles au travail depuis janvier**

Puis le 23 janvier dernier, l'association Bermontfort a été créée. Avec l'élan de son président Jean-Paul Naujac, et fort de 80 adhérents à ce jour.

L'aventure a pu commencer pour la remise en état du site. Jean-Paul Naujac se félicite

du travail déjà accompli (970 heures) par une équipe de bénévoles motivés. Ils ont œuvré chaque mercredi après-midi dans une ambiance conviviale. Et ils ont bénéficié des aides précieuses de plusieurs mécènes.

L'objectif est la réhabilitation du fort à son origine a-t-il conclu. De son côté, Damien Meslot, en tant que président du Grand Belfort, « souhaite vivement que le fort de Bermont s'inscrive dans cette démarche de valorisation et d'attractivité engagée au Grand Belfort et au Pôle Métropolitain. »

Quant à Cédric Perrin, sénateur, il a mis en avant l'aspect collectif de cette opération et souligné l'aspect touristique que peut représenter ce fort. Maryline Morallet, au nom du conseil départemental, a rappelé la subvention accordée pour l'achat de matériel et a tenu à saluer tous les bénévoles. Enfin le sous-préfet Christophe Duverne s'est dit très satisfait de participer à l'inauguration de « cet ouvrage qui fait la grandeur de la France. »